



✓ *Universidad Nacional Agraria (UNA), Sede Managua*

El Jueves 9 de junio, 29 estudiantes y 1 docente de la Universidad Nacional Agraria (UNA) de la ciudad de Managua, sostuvieron un conversatorio con el Diputado por el Departamento de Jinotega, **Juan Ramón Obregón**, Miembro de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales y Miembro de la Comisión de Probidad y Transparencia de la Bancada FSLN.



El **Diputado Obregón**, saludó a los y las estudiantes, a quienes les compartió que era originario de Jinotega y que

desde la Comisión del Medio Ambiente y Recursos Naturales ha trabajado leyes para contrarrestar los efectos adversos del cambio climático y que se ha venido dando cumplimiento a los compromisos internacionales en esta materia que propician el desarrollo y prosperidad en el país.

Recalcó, que la dinámica de trabajo legislativo consiste en una semana en las Comisiones Parlamentarias y la siguiente de Sesiones Plenarias. Dijo, que tiene mayor acercamiento con la ciudadanía cuando realiza recorridos en su territorio.

Por ser estudiantes afines con las carreras relacionadas al medio ambiente, la visita contó con la participación del Licenciado Félix González, Secretario Legislativo de la Comisión del Medio Ambiente y Recursos Naturales, quien brindó

una breve ponencia sobre la legislación en esta materia, indicando que desde 1994 al 2015, se han aprobado 45 leyes, ratificado 26 instrumentos internacionales y aprobado 22 leyes conexas.

Mencionó, que existe una serie de retos, entre ellos el ordenamiento territorial que impone el cambio climático donde todos los países están obligados a considerarlo como una variable fundamental de la sostenibilidad.

Otros retos pendientes que señaló es la aprobación de la Ley Marco de Prevención, Protección Ambiental, Gestión Integral y Adaptación al Cambio Climático y la Ley Marco sobre Derecho Humano al Agua Potable y Saneamiento, que son compromisos de Estados, a través del Foro de Presidentes y Presidentas de los Poderes Legislativos de Centroamérica y la Cuenca del Caribe (FOPREL).

Como parte del programa de participación ciudadana que se desarrolla, las y los Estudiantes expresaron sus inquietudes y aclararon sus dudas en torno a:



¿Por qué no se han resuelto los conflictos de propiedad en las Regiones Autónomas de la Costa Caribe y en algunas partes del territorio nacional, si existe un marco jurídico que regula esta situación?; Respecto a los desechos sólidos preguntaron: ¿Por qué no se aplican las Leyes que regulan esta problemática?; Existen muchos problemas forestales y existe legislación que lo regula. ¿Qué es lo que está fallando?

Opinión sobre la visita:

Licenciado Roberto Altamirano, docente de la UNA: “Excelente iniciativa para compartir el trabajo parlamentario y conocer de cerca la estructura organizativa de la Asamblea Nacional. Espero que se continúe dando oportunidades a todos los grupos de ciudadanos nicaragüenses. Es importante recalcar que esto contribuye al intercambio entre nuestros representantes y la ciudadanía”.

